



## La internacionalización de JERUSALEN

### Cinco naciones árabes la aceptan, según nos dicen de la CIUDAD DEL VATICANO

#### El pensamiento de Pío XII

Su Santidad el Papa ha publicado una encíclica titulada «Redemptoris Nostris» sobre Jerusalén, por cuya internacionalización aboga una vez más. En efecto, esta encíclica no da a conocer un nuevo pensamiento del Papa: lo que sí hace es completar y presentar ya en un sistema perfecto su pensamiento y petición de que Jerusalén debe ser internacionalizada expresados en su encíclica «In Multiplicibus» de 24 de octubre pasado.

Pero también en otras ocasiones ha exteriorizado Pío XII su pensamiento en este sentido. En menos de un año otras dos veces abogó ya por esta causa. Además de estas dos encíclicas, ya en mayo de 1948 ordenaba que las acostumbradas oraciones del pueblo cristiano ante el altar de Nuestra Señora tuviesen como intención principal la de que Dios nos concediese la concordia y paz del mundo entero y especialmente en Palestina. Y algo después, el 2 de junio al recibir al Colegio Cardenalicio se apenaba porque «toda la Cristiandad pueda contemplar con indiferencia o con estéril indignación que aquella Tierra Santa que debería ser mirada por todos con ternura y besada con veneración y amor ardiente sea devastada a sangre y fuego por las tropas y por los bombardeos aéreos».

En su encíclica de 24 de octubre pasado hablaba más concretamente en orden a su encíclica actual: su deseo era el de «instaurar en Jerusalén y sus alrededores, donde se conservan los monumentos venerados de la vida y muerte del divino Redentor, un régimen fundado y sólidamente establecido en un Derecho Internacional, el cual parece en las presentes circunstancias lo mejor y más apto para conservar esos mismos sagrados monumentos».

La voz del Papa que siempre tuvo en todo el mundo católico la mejor acogida y que provocó en España en octubre pasado una verdadera lluvia de adhesiones a aquella iniciativa ha tenido ahora una gran resonancia incluso en el seno de las Naciones Unidas. Las agencias informativas han dicho que en Lake Success la encíclica «Redemptoris Nostris» ha sido estudiada inmediatamente y calificada por los más conspicuos representantes como «un precioso refuerzo en el voto de la Asamblea general sobre la Ciudad Santa. Todos los delegados de las potencias occidentales que han visitado las oficinas de la Secretaría y que han sido interrogados por la agencia Ina, concuerdan en el juicio de que el documento pontificio podrá ser muy útil para la labor de la Comisión de la ONU en Palestina, con el fin de apresurar un acuerdo entre los países árabes e Israel con relación a la suerte futura de Jerusalén. La zona que debe internacionalizarse —se indica claramente en la moción de la ONU— comprende los límites municipales de la ciudad de Jerusalén para las ciudades y pueblos de los alrededores».

Una vez más el Vaticano irradia su luz orientadora, su criterio solidísimo. Dios haga que los deseos del Papa por cuya efectividad hemos pedido en los días pasados de la Semana Santa, según nos ordenó nuestro Prelado, encuentren acogida favorable en el mundo, quedando así a salvo de las contingencias humanas aquellos benditos lugares.

## Estancia del ministro español del Aire en Buenos Aires

BUENOS AIRES.—El ministro del Aire español, general González Gallarza, y su séquito han rendido homenaje a San Martín en el mausoleo de la catedral metropolitana, al depositar una corona de flores naturales en su tumba.

El ministro iba acompañado por el embajador de España conde de Motrico; ayudantes y altas autoridades y funcionarios del ministerio de Aeronáutica argentino.

Poco después de las once de la mañana el general González Gallarza llegó al ministerio de Marina para saludar al titular de la cartera, almirante Enrique B. García, con quien conversó animadamente durante largo rato. Seguidamente visitó al ministro de Defensa, general Sosa Molina, y al de Asuntos Exteriores, Juan Antonio Bramuglia.

El ministro tendrá la tarde de descanso hasta las seis, hora en que acudirá al Círculo de Aeronáutica, donde dará una conferencia Alejandro de Seversky, ex comandante de las fuerzas aéreas norteamericanas.—EFE.

BUENOS AIRES.—El ministro español del Aire, general González Gallarza, acompañado por el embajador de España en Buenos Aires, conde de Motrico, después de cumplimentar al jefe del Esta-

do argentino, general Perón, se dirigió al palacio arzobispal para ofrecer sus respetos al cardenal Copello, arzobispo de Buenos Aires.

El general González Gallarza mantuvo una prolongada conversación con el cardenal, a quien presentó los saludos del obispo de Madrid-Alcalá, doctor Eijo Garay, Monseñor Copello deseó al ministro español del Aire una feliz estancia en la Argentina.

Después el general González Gallarza visitó a doña María Eva Duarte de Perón en su despacho del ministerio de Trabajo y Previsión, ofreciéndola sus respetos en nombre del jefe del Estado español, General Franco, y de su esposa, doña Carmen Polo. Durante la visita, que duró una hora, la señora de Perón recordó las atenciones de que fué objeto du-

## Todos los Bancos y Cajas de Ahorro

de España tienen abiertas sus ventanillas a la Colecta para la nueva Emisora del Vaticano. Entregando en ellas tu donativo comenzará a producir intereses inmediatamente. En la anterior colecta nacional para el Papa, los intereses del dinero depositado en los Bancos llegaron a sumar cantidades muy importantes. La prontitud en la entrega a los Bancos o a las Cajas de Ahorro aumenta la cuantía de tu limosna. No esperes a más tarde.

#### Actitud favorable de los árabes

#### CIUDAD DEL VATICANO 19.

Egipto, Transjordania, Siria, Líbano y Arabia Saudita, han aceptado el punto de vista de la Comisión de conciliación de la Organización de las Naciones Unidas sobre la internacionalización de Jerusalén. Con esto parece que se ha vencido el obstáculo mayor. La misma Comisión avisa al Estado de Israel que Jerusalén debe ser libre y abierta para todo el mundo. El diario romano de la Acción Católica, al recoger estas noticias añade que el control internacional ha de ser tal, que excluya de la Ciudad Santa toda guerra y todo peligro. Los católicos de todo el mundo —dice el mismo diario— especialmente de España, han formulado sus votos para que el futuro régimen conceda el lugar debido a la antigua, gloriosa y benemérita custodia franciscana de Tierra Santa, orden internacional con hijos de todas las estirpes y representantes de todo el mundo. Sería justísimo que la O. N. U. recomendase el mandato sobre la ciudad.

## El tiempo en España

#### Parte meteorológica nacional

Se han producido débiles precipitaciones en la cuenca del Duero Extremadura y algún punto aislado de Galicia y Cantábrico. En la cuenca del Ebro y Andalucía el cielo se mantuvo casi despejado.

Tiempo probable: Se mantendrá la inestabilidad del tiempo en la cuenca del Duero, Galicia y Extremadura. En el Centro y Levante es de esperar una momentánea disminución de la nubosidad, que aumentará nuevamente a última hora de la tarde en toda la mitad occidental de España, incluyendo Andalucía.

#### Resumen general

Durante la noche del lunes al martes llovió intensamente en la ciudad de Melilla y su campo. El cielo continuaba ayer encapotado y se esperan nuevas precipitaciones. En Zals y Cabo de Agua se recogieron 24 litros por metro cuadrado.

En León descargó ayer tarde un fuerte aguacero, seguido de gran aparato eléctrico y anoche persistía la amenaza de lluvia.

En Segovia llovió con intensidad el lunes por la noche durante más de una hora. Las noticias llegadas a la capital permiten supo-

rante su estancia en España y explicó al general González Gallarza la obra de ayuda social que realiza, invitándole a observarla personalmente. Al efecto se fijó una fecha próxima para que el general Gallarza visite varias instituciones y establecimientos de ayuda social.

## El Caudillo felicita al Presidente de Irlanda por la proclamación de la independencia de su país

DUBLIN.—El Presidente de la República y el ministro de Negocios Extranjeros han recibido sendos telegramas, enviados por el jefe del Estado español y su ministro de Asuntos Exteriores, en los que éstos les envían su felicitación, expresada en términos muy cordiales, con motivo de la proclamación de la República Irlandesa como Estado independiente.—EFE.

## Comentario del "Evening Star" sobre la participación de España en el Pacto del Atlántico

WASHINGTON.—El periódico «Evening Star», de esta capital, en uno de sus editoriales dice que «militarmente hablando, la participación de España en el Pacto del Atlántico sería altamente deseable. En el caso de que Rusia invadiera el Oeste de Europa, el bloque de los Pirineos podría ser la única barrera que pudiera contener a los ejércitos soviéticos, proporcionando así la indispensable cabeza de puente para la eventual liberación del Continente del control soviético. También la posición de España en el estrecho de Gibraltar es un mayor factor en el acceso naval al Mediterráneo».

Esto fué señalado por Oliveira Salazar en la entrevista telegrá-

ca concedida a la agencia United Press al día siguiente al en que su ministro de Relaciones Exteriores firmó el Pacto del Atlántico en Washington. Salazar dijo que la contribución portuguesa al Pacto sería grandemente fortalecida por la inclusión de España, y señaló la urgente necesidad de ello por existir un idéntico entendimiento en la Península ibérica ante la eventualidad de un ataque comunista en Europa.»

«Militarmente no pueden refutarse tales argumentos. La dificultad está en que la oposición a mantener relaciones con el Régimen español es aún especialmente fuerte en los partidos socialistas de Europa, particularmente en Francia.»

«Tales consideraciones diplomáticas y políticas deberían pensarse frente al factor estratégico en un asunto que puede ser determinado por la reacción de Moscú al Pacto mismo. Un alza en la tensión entre el Este y el Oeste conduciría, naturalmente, a realzar la importancia del aspecto militar.»

«Claramente el boicot diplomático al Régimen de España ha sido una política estéril tendente a reforzarlo más bien que a debilitarlo. Los argumentos del primer ministro portugués sugieren la conveniencia de un examen real del problema español en todos sus aspectos e implicaciones.»—EFE.

## ASAMBLEA DE LA O. N. U.

LAKE SUCCESS.—En el debate sobre el caso del cardenal Mindszenty, el delegado boliviano, Costa du Reis, leyó varias cartas pastorales del primado de Hungría escritas antes de su detención, en las que el ilustre purpurado rogaba que hubiera participado jamás en conspiración alguna. Agregó que las declaraciones fueron obtenidas por medio de torturas propias de los tiempos medievales. Afirmó que había pruebas de que el cardenal fué encerrado en una celda húmeda y oscura en la que era imposible permanecer de pie. En esta celda se utilizó una bomba aspirante de aire para producir en el cardenal la impresión de que se estaba asfixiando. Después fué llevado ante policías comunistas que lo sometieron a un interrogatorio en «tercer grado» durante ochenta y dos horas seguidas, bajo una luz cegadora, sin permitirle sentarse. Cuando se desmayaba con la tortura se le reanimaba con inyecciones.

Ahregó el delegado boliviano que en los países situados tras el «telón de acero» los Tribunales de justicia no son más que una parodia diabólica y simples órganos políticos. Los acusados sometidos a estos Tribunales son sometidos a una prolongada tor-

tura para lograr sus confesiones antes de comparecer a juicio.

Costa du Reis dijo después que es cierto que el mundo está dividido en dos bloques, pero no son éstos simplemente bloques económicos o políticos, sino con dos conceptos distintos de la conciencia humana: la divina y la satánica.

La Delegación francesa presentó una declaración para explicar la razón por la que apoyaba que los casos del cardenal Mindszenty y de los pastores protestantes de Bulgaria sean sometidos a la

## Manifestaciones comunistas en la Argentina

#### Muertos y heridos

BUENOS AIRES, 19.—La Policía se ha visto obligada a intervenir en una manifestación obrera en Salta, ciudad del Noroeste del país. Los manifestantes, obreros en huelga, arrojaron piedras y otros objetos contra la Policía, que tuvo que hacer uso de sus armas.

En Buenos Aires, la Policía practicó anoche 87 detenciones, después de haber disuelto una manifestación organizada por los comunistas y celebrada a pesar de la prohibición de las autorida-

## Fábricas de estrep-tomicina en Francia

WASHINGTON, 19.—El Plan Marshall ha facilitado estrep-tomicina por valor de cerca de nueve millones de dólares para el tratamiento de la tuberculosis en Europa, según anuncia la Administración de Cooperación Económica. También dice que se estudia, mediante la aportación de equipo norteamericano, la instalación en Francia de dos fábricas de estrep-tomicina. A este país han ido a parar las dos terceras partes de aquella cantidad.—EFE.

La tortuga impertinente, devorada por las ratas

OXFORD, 19.—«Testudo», la tortuga despreocupada que no temía a una princesa, ha muerto ignominiosamente en una bodega, atacada por las ratas, cuando estaba saliendo de su letargo invernal.

El verano pasado se había organizado un programa de actos para recibir a la princesa Isabel. «Testudo» lucía una insignia académica en su caparazón. Cuando estaban reunidos todos los personajes, la tortuga se permitió saltar por encima del pie de la princesa, en el patio de un colegio, para consternación de profesores y delicia de los fotógrafos. La ceremonia se suspendió durante unos minutos mientras los funcionarios presentaban excusas a la princesa.—EFE.

#### Veintiséis víctimas de un naufragio

GUAYAQUIL, 19.—Han sido recogidos cuatro naufragos de la embarcación ecuatoriana «Faraón», que se incendió el sábado último. Hasta ahora han sido encontrados seis cadáveres y se consideran desaparecidas veinte personas más que iban a bordo de la embarcación.—EFE.

#### Doscientas sacas de correspondencia, destruidas por el fuego

CORK, 19.—Doscientas sacas de correspondencia resultaron destruidas totalmente hoy al declararse un incendio en el remolcador «Blarney» que llevaba 190 pasajeros del trasatlántico «Washington». Al producirse el incendio, los pasajeros fueron llevados a popa, pero muchos de ellos se separaron del grupo y ayudaron a la dotación a salvar dos mil sacas más de correspondencia que se hallaban en peligro.—EFE.

Asamblea General. La declaración dice que estos casos ponen de relieve la deliberada destrucción en ciertos países de la libertad de pensamiento y de todas las libertades, y de imposición de un sistema de opresión impuesto a aquellos pueblos desde fuera. La declaración pone de relieve que Francia no firmó los tratados de paz con Hungría o Bulgaria.—EFE.

des. Los manifestantes fueron por las calles de la capital con carteles en los que se leía: ¡Abajo el imperialismo! y ¡Paz, sí; guerra, no!

Los periódicos «La Prensa» y «La Nación» dicen que ha habido en los disturbios de Salta cuatro muertos y treinta y un heridos.—EFE.

#### Ha dejado de publicarse «La Hora»

BUENOS AIRES, 19.—Hoy no se ha publicado el diario comunista «La Hora». Se ignoran las causas.—EFE.



# VIDA SANITARIA

## Los médicos titulares y el nuevo Estado

Por el doctor FERNAN PEREZ.

Acabo de leer la Orden Ministerial disponiendo que por la Dirección General de Sanidad, se convoquen oposiciones libres para cubrir las vacantes que no fueron adjudicadas en el último Concurso y que son alrededor de seiscientas, autorizando al Tribunal a aprobar hasta mil opositores, para su ingreso en el escalafón del Cuerpo, con derecho a tomar parte en ulteriores Concursos de antigüedad, y aun cuando yo he sido médico titular y sé por propia experiencia, los sinsabores y satisfacciones que experimenta este benemérito Cuerpo en su difícil y penoso cometido, he querido ver la diferencia que existe entre la situación actual de los médicos de asistencia pública domiciliaria como se les llama ahora y los de lejanos tiempos, allá por el año 1920 en que yo desempeñé una titular. Para ello he tratado de entrevistarme con el jefe de la sección correspondiente en la Dirección General de Sanidad, don Ubaldo Trujillano Izquierdo, doctor en Medicina y licenciado en Derecho, que también se forjó en la asistencia médica rural.

El doctor Trujillano ha tenido para conmigo toda clase de atenciones y deferencias y me ha dicho así:

—Cuando se fundó este Cuerpo «disfrutaban» los médicos de sueldos que iban desde 750 pesetas anuales, los de 5.ª categoría a 2.500 los de 1.ª y se les consideraba como «contratistas de servicios municipales» a merced de concejales y alcaldes, y en 1924, gracias al proto-mártir don José Calvo Sotelo y a don Antonio Maura, pasamos a ser «funcionarios municipales».

—¿Qué mejoras reportó la Ley de Coordinación Sanitaria?

—Esa Ley, obra del doctor Pérez Mateos, actual presidente de la Real Academia de Alfonso X el Sabio, aumentó los sueldos de estos modestos sanitarios hasta 2.000 pesetas los de quinta categoría y 4.000 los de primera. Pero se lograba otro gran triunfo la consideración de «Funcionarios técnicos del Estado» piedra angular en el edificio de la redención del médico titular.

—Pero seguían pagados por los Municipios ¿no?

—Sí, y por ello cobraban tarde, mal y a veces nunca. Al término de nuestra guerra de Liberación, logramos grandes éxitos en este aspecto de la Sanidad. En 1941 y con motivo de la «Movilización Cultural Médico Práctica», organizada por el doctor don Enrique Noguera, se obtuvo un aumento de mil pesetas en cada categoría y se incrementaron los quinquenios en julio de 1947 se les concedieron dos mil pesetas más a cada una de sus clases, con lo que los 9.000 médicos titulares de España cobran en la actualidad sueldos que van de 5.000 a 7.000 pesetas anuales que unidas a los quinquenios permiten recibir aceptables ingresos y si a esto une usted que estos cargos llevan acumulado inexcusablemente el servicio del Seguro de Enfermedad, sus emolumentos pueden considerarse como relativamente compensadores de su esfuerzo.

—¿Pero siguen cobrando de los Municipios?

—No todos. Sólo les pagan los Ayuntamientos a los de las categorías primera y segunda. En cambio los de las tres últimas cobran directamente del Estado.

—Ahora ¿se ingresa en este Cuerpo exclusivamente por oposición?

—Efectivamente, y no por oposiciones benévolas, sino bastantes severas. Dígase lo que se quiera, la oposición, mala y todo, es el único sistema hoy en España, capaz de lograr una verídica selección facultativa.

—Entonces, ¿puede decirse que las más importantes mejoras, las han logrado los médicos titulares después del año 1939?

—Evidentemente, y ello hay que agradecerlo, ante todo, a Su Excelencia el Jefe del Estado, Generalísimo Franco, que ha prestado la más viva atención a los problemas sanitarios de España; al ministro de la Gobernación, don Blas Pérez González; al secretario de este Ministerio, don Pedro Fernández Valladares, y al director general de Sanidad, doctor don José Alberto Palanca y Martínez Fortúa, que ya lleva más de dos quinquenios en el cargo y conoce a fondo todos los problemas sanitarios y procura resolverlos con la máxima equidad.

—¿Tienen los médicos titulares algunos problemas pendientes todavía?

—Sí, pero están en camino de ser resueltos. El más importante es la aprobación del nuevo Reglamento de Sanidad, que ya está terminado y a falta sólo de algún trámite; el de la casa del médico que también se va solucionando rápidamente, y el de los interinos, que estudiamos con el mayor cariño para lograrles una estabilidad máxima posible y por eso se ha introducido en estas oposiciones el concederles derecho de preferencia para ocupar la plaza que tienen interinamente, cualquiera que sea la puntuación obtenida para aprobar los ejercicios.

—¿Cuántos médicos titulares hay actualmente en el Escalafón?

—Unos diez y siete mil.

Y este gran volumen de sanitarios nos explica que las paredes de todos los departamentos de esta Sección IX de la Dirección de Sanidad estén materialmente cubiertas de cajas metálicas que archivan todos sus expedientes de paquetes y legajos por todas partes, en las mesas, en los muebles, en el suelo... A veces para ir de un lado a otro hay que saltar por encima de cientos de instancias, de certificados, de papeles de oficio y hasta de máquinas de escribir... ¡Ah! Pero don Ubaldo sabe siempre donde está el más nimio papel, y cómo se llama el titular de cada pueblo, y hasta los conflictos grandes y pequeños que tenga con su vecindario. Es una Enciclopedia Sanitaria don Ubaldo!

### GRUPOS PARA RIEGOS

Vendemos grupos para riegos de todas las potencias y alturas, tanto eléctricos como accionados por gasolina y entregas inmediatas en la mayoría de los casos. Precios muy razonables. Informes:

Apartado 294. León

### SEGUNDO ANIVERSARIO

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE LA SEÑORITA

## María del Carmen Miján Sastre

Que falleció en Avila el día 21 de abril de 1946

A los 18 años de edad

DESPUÉS DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICIÓN DE SU SANTIDAD

D. E. P.

Sus desconsolados padres don Esteban Miján (Industrial) y doña Micaela Sastre; hermanos María Teresa, Antonio José y María del Pilar; tíos, primos y demás familia,

Suplican una oración por su alma.

Las misas que se celebren el día 21 en la parroquia de San Pedro Apóstol a las ocho y media y nueve y el alabrado del Santísimo del día 22 en dicha parroquia, y en los Padres Carmelitas (La Santa) el día 22 las misas de ocho y nueve, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

## Misisterio de Agricultura

# Instituto Nacional de Colonización

Anunciando concurso para adjudicar diez premios de 50.000 pesetas a familias campesinas numerosas.

De acuerdo con el decreto de 25 de febrero de 1949 (B. O. del Estado de 18 de marzo de 1949), esta Dirección General de Colonización convoca el presente concurso para adjudicación de diez premios de 50.000 pesetas cada uno, que se destinarán a la adquisición de fincas rústicas que sirvan de base o complemento para constituir otras tantas unidades de explotación de tipo familiar.

Las condiciones del concurso serán las siguientes:

1.ª—Podrán tomar parte en el concurso los españoles padres de familias campesinas numerosas que tengan en la actualidad quince o más hijos, acrediten cumplidamente su condición de labradores, y que en la fecha de la adjudicación carezcan de otras propiedades, o bien que las que posean no basten para cubrir sus necesidades familiares, ni para absorber su trabajo y el de su familia. En defecto de los padres podrán formular la solicitud la persona encargada de la custodia de los huérfanos, actuando en nombre y a favor de éstos.

2.ª—Los parceleros del Instituto que reúnan las condiciones anteriormente especificadas también podrán tomar parte en el concurso, siendo aplicable el importe del premio que se les otorgue a la amortización de los lotes que tenga adjudicados.

3.ª—El plazo para la admisión de solicitudes, en el Registro de las oficinas centrales del Instituto Nacional de Colonización (Paseo de la Castellana, 31, Madrid), será el de treinta días, a contar desde la publicación del presente anuncio en el «Boletín Oficial del Estado».

4.ª—Los padres de familias campesinas numerosas o, en su defecto, las personas encargadas de la

**Vendo** o cambio camión Dodge 4 cilindros en chasis 6 ruedas 34 x 7 a estrenar, 37.000. También vendo camión Chevrolet 3 toneladas, ruedas nuevas, 3.000 kilos. Florencio Velasco. Peñaranda (Salamanca)

### MAQUINARIA

vinícola y oleícola modernas perfeccionadas. Material para bodegas. MARRODAN y REZOLA, S. L., Ingenieros LOGROÑO

### Motores de explosión. Alternadores

Grupos electrógenos compramos.

### COMENOR

Apartado 303. BILBAO

custodia de los huérfanos, actuando en nombre y a favor de éstos, dirigirán sus solicitudes, debidamente reintegradas, a esta Dirección General de Colonización (Paseo de la Castellana, 31, Madrid), acompañadas de los siguientes documentos:

a) Certificado o certificados de matrimonio, caso de que el solicitante hubiera contraído más de una nupcia.

b) Certificado de antecedentes penales.

c) Certificado de nacimiento de cada uno de los hijos y fe de vida de éstos.

d) Declaración jurada firmada por el solicitante para justificar su condición de labrador, en la que se especifique la superficie de las tierras de secano y de regadío que cultiva directa y personalmente, distinguiendo las que sean de su propiedad de las que lleve en arrendamiento o aparcería; y el número y clase de los animales de labor y renta que posea.

Si el solicitante fuese parcelero de alguna finca del Instituto, lo hará constar así, detallando las características del lote que tenga adjudicado.

Si fuera obrero agrícola, indicará la clase de trabajo en que se ocupa.

Esta declaración jurada deberá ser informada por el alcalde de término donde resida el solicitante, para acreditar la veracidad y certeza de los datos declarados por el interesado.

e) Certificación del alcalde del término en que resida el solicitante, haciendo constar relación de los hijos que vivan bajo la potestad del solicitante líquido imponible por el que tributa e informe de conducta.

5.ª—La Dirección General de Colonización, a la vista de las solicitudes presentadas, y dando preferencia a los concursantes que tengan mayor número de hijos menores a su cargo, formulará la correspondiente propuesta de adjudicación de premios, poniéndola en conocimiento del Consejo Nacional de Colonización, que emitirá el oportuno informe para su elevación a la superior aprobación del ministerio de Agricultura.

**Se vende** un motor marca Lister 2 H. P. con bomba, tubería y manguera, con cupo de gasolina autorizado. Para tratar y verle con su dueño en Navatejares. Esteban González.



Quando su estómago funcione mal...

...no tome productos que tengan sustancias que puedan ser peligrosas. Recorra siempre a los que se usen para ancianos y niños de pecho.

En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el

**DIGESTÓNICO**  
del Dr. Vicente  
VENTA EN FARMACIAS

## KALEIDOSCOPIO MUNDIAL

Alejandro y el filósofo

Ofendido Alejandro Magno de que no le hubiese prestado obediencia una ciudad de Asia, se acercó a sus murallas resuelto a reducirla a cenizas. Saltó a recibirle un filósofo que había sido su maestro, creyendo que su ruego temeraria el furor de aquel príncipe.

Alejandro, conociendo a lo que venía el filósofo, le dijo:

—Te doy mi palabra, y te juro por los dioses, que no haré lo que me pidas.

—Señor—contestó el sabio—, suplico humildemente que destruyas esta ciudad, tu enemiga, sin perdonar ni sus almenas, en justo castigo de lo que te ha provocado. Quedó Alejandro confuso, viéndose cogido por su maestro; pero sin vacilar un momento repuso:

—He caído en mis propias redes, pero no taltaré a mi palabra: la perdono, por no hacer lo que pides.

Atenerse a la ley

En tiempos de Jorge I de Inglaterra, acaeció el hecho que vamos a relatar y que demuestra hasta qué punto siempre se ha respetado la letra de la ley por la magistratura inglesa.

Condujeron a un sujeto ante el juez acusado de bigamia.

—Se le acusa de bigamia—dijo el juez frunciendo el ceño.—¿Es cierta esa acusación?

—No soy bigamo—repuso el acusado.

—¿Cómo que no, si actualmente tiene usted dos esposas vivas?

—El señor juez está en un error, cosa que sorprende por tratarse de una persona tan prudente—replicó el acusado con sorna.—No soy bigamo puesto que ese nom-

## PUBLICACIONES

«ECCLESIA»

en su número del día 16 contiene el siguiente sumario:

«Tejados de vidrio». — «Guerra justa?» (editoriales); página 3.

Creación del Instituto Pontificio de San Eugenio para la formación del clero joven («Motu proprio» «Quandoquidem» del 2 de abril de 1949); página 5.

«No es lícito a los sacerdotes introducir novedades litúrgicas en la misa» (comunicado del Cardenal Suhard); página 6.

«Puede existir una guerra justa?» (carta pastoral del Obispo de Parma); página 7.

«Voz de nuestros Prelados», página 8.

«Antiguos ritos litúrgicos de la Semana Pascual», por Benito Tapia Renedo, monje benedictino; página 9.

«Primer centenario de una obra del beato padre Claret», por Narciso Tibau, provisor de Córdoba; página 11.

«El catolicismo holandés», por Richard Pattee; página 12.

«Las bodas de oro sacerdotales del padre Merikjen, por Luis Sanz Burata; página 14.

Vida católica nacional; pág. 15. «Ha fallecido el Obispo de Coira. El doctor Lauzurica a la Diócesis de Oviedo; página 16.

Acción Católica; página 17.

Información Católica mundial, Semana literaria, Crítica de espectáculos, etc.

bre significa dos mujeres; pero yo me he casado seis veces y en este momento poseo seis esposas. Soy pues, «polígamo», lo cual es muy diferente de «bigamo» y es un caso no previsto por la ley inglesa. Ateniéndose a la letra de la ley, como es su deber, el señor juez no puede condenarme.

—¡Tiene usted mucha razón!—dijo el juez abrumado por esta lógica imprevista. Queda usted en libertad, y perdone.

Y nuestro acusado se fué tranquilamente a la calle.

El paraíso de las suegras

Por fin se ha descubierto el paraíso de las suegras. Está en la isla de Nunivak, trozo de tierra pantanosa que se extiende en el mar de Behering, no lejos de la costa de Alaska, entre las desembocaduras de los ríos Yukon y Kuskokwin.

En la isla de Nunivak las mujeres lo son todo. Baste decir que cuando un pollo de Nunivak decide casarse con una paisana y la declara su propósito, la joven responde ruborizada: «Vaya usted a ver a mi madre».

En asuntos de boda y en todos los asuntos, las señoras son las que llevan a cabo las negociaciones, y las futuras suegras lo primero que hacen es pedir al novio como regalo de boda cierto número de pieles de foca, número que varía según la edad y los atractivos físicos de la novia.

Un animal calumniado

Los cerdos tienen fama de estúpidos, lo cual es una calumnia, pues su inteligencia es muy poco inferior a la del perro y a la del mono. También se le suele poner como ejemplo de animal perezoso, sin duda ignorando que en varias regiones europeas los cerdos están enseñados a trabajar ocho o nueve horas diarias en la busca de trufas. Más lógico sería decir que el animal quizás más perezoso es el gato.

También tienen los cerdos fama de voraces; fama, desde luego, justa. Pero no son tanto como el canario que en un solo día consume su propio peso en alimentos, ni como la foca que engulle peces hasta que no puede moverse con la suficiente velocidad para huir de cualquier enemigo.

La vista de los murciélagos

Hay mucha gente que cree o dice que los murciélagos son ciegos, pero lo cierto es que este animal tiene tan extraordinariamente aguzado el sentido de la vista que casi puede decirse que ve con la piel. Aun cuando se le prive de la vista y se le encierre en una obscuridad absoluta, sabe buscar camino sin titubear entre las más complicadas combinaciones de obstáculos que se puedan imaginar y sin que ni por un momento muestre incertidumbre en el vuelo. En la noche más cerrada ve, sigue y caza los insectos más diminutos, algunos de ellos invisibles a simple vista para el hombre, con la más absoluta seguridad y precisión, a la vez que con asombrosa rapidez.

SOLO EL EMPRESARIO debe sufragar las cuotas del Subsidio de Vejez. Si descuenta algo a sus obreros, falta a la Ley.

## HERNIADOS

Aparato enartrodial FARRE, para la contención de las HERNIAS, cualquiera que sea su tamaño (singularmente de las operadas que se han reproducido) eventraciones, estómago caído y riñón movable. Además de adaptarse exactamente al cuerpo sin producir la menor molestia en ningún punto, ejerce su presión no con tirantes o correas, sino por medio de dispositivos que permiten graduarla y fijarla en la dirección conveniente. Nos ponemos a disposición de los señores médicos que deseen examinar estas características. Tanto estos aparatos como los Corsés mecánico-reguladores para las desviaciones en la columna vertebral, se construyen especialmente para cada caso mediante prescripción facultativa.

Visita en AVILA, para recibir encargos, el día 22 de actual abril, de once a dos, en el Consultorio de don Tomás Martín Bázquez, plaza de San Pedro, 5, bajo su prescripción.

Gasa Central fundada en 1897: «GABINETE ORTOPEDICO DE DON JERONIMO FARRE», calle Marqués de Valdeiglesias (antigua de las Torres) 5 y 13. MADRID. (Censura sanitaria 5.268)



# Ojeada a la prensa extranjera

El Pacto Atlántico

1. El Pacto del Norte del Atlántico, que acaba de hacerse público y ha sido acogido con satisfacción, a lo ancho y largo del mundo, no representa un súbito cambio en la política de las Potencias occidentales. Es la culminación de un deliberado y coherente proyecto, tan necesario hoy como cuando se concibió por primera vez hace casi un año. Si la redacción del pacto ha exigido largo tiempo, el texto es prueba de que la labor se ha hecho a conciencia. Su articulado es más fuerte que el que esperaban algunos; y al mismo tiempo se presentan inequívocos sus fines pacíficos. Como dijo Mr. Bevin en su impresionante declaración en la Cámara de los Comunes, es un acuerdo puramente defensivo para la seguridad común de sus signatarios. No va dirigido contra ningún país; es plenamente compatible con la Carta de las Naciones Unidas; de ningún modo afecta a los tratados existentes, tales como los tratados británico y francés con la Unión Soviética.

La esencia del pacto es el artículo 5.º, que proclama que el ataque armado contra una o más de las partes en Europa o en América del Norte será considerado como ataque contra todas ellas. Los miembros del pacto tendrán que actuar sólo cuando surja un ataque armado, pero están obligados a reunirse en consulta siempre que «a juicio de cualquiera de ellos se encuentre amenazada la integridad territorial, la independencia política o la seguridad de cualquiera de las partes». Por tanto, si Italia se adhiera al tratado y es víctima de un ataque armado, todos los miembros estarán obligados a acudir en su auxilio; si se viera bajo la amenaza de una rebelión comunista, los miembros del pacto sólo estarían obligados a reunirse en consulta.

La definición geográfica del pacto es, por fuerza, menos precisa y acaso menos satisfactoria. Únicamente se define el límite Sur de la zona atlántica; se fija en el Trópico de Cáncer, que pasa por África del Norte. Se incluye Argelia, como parte de la Francia Metropolitana, y también las Islas portuguesas de Madera y Azores. No se especifica frontera alguna en el Norte y Oeste, y tampoco —lo cual es más significativo— en el Este.

Las islas «sometidas a la jurisdicción de cualquiera de las partes en la región del Atlántico Norte» figuran en el pacto, pero no los territorios coloniales. Se mencionan expresamente las fuerzas de ocupación de cualquiera de las partes en Europa, así que ahora la Alemania Occidental y Austria los sectores occidentales de Berlín y Trieste pasan a estar bajo lo que Mr. Bevin denominó el «tejado» proporcionado por el pacto. Del texto se deduce claramente que un ataque armado contra un avión de los que participan en el puente aéreo de Berlín pudiera hacer entrar el pacto en funciones.

Ningún pacto de defensa mutua se puede juzgar con sólo atenderse a las palabras del texto. La seguridad de que los Estados Unidos y el Canadá acudirán en ayuda de cualquiera de las partes europeas que sea atacada es, de por sí, la más poderosa medida para cohibir a cualquier agresor eventual, pero, en último extremo, la defensa debe depender siempre de los hombres y las máquinas y de la voluntad para utilizar unos y otras. Esto se reconoce en un trascendental párrafo en virtud del cual las partes se comprometen «a mantener y desarrollar su capacidad individual y colectiva para resistir el ataque armado

mediante la autoayuda en forma continua y eficaz, y mediante la ayuda mutua».

La fuerza del Pacto del Atlántico estriba en que se funda en realidades. Reconoce que la herencia común compartida por los pueblos de América del Norte y del Oeste de Europa, juntamente con la colaboración económica de la que depende su nivel de vida, sólo puede salvaguardarse si hay seguridad contra la agresión exterior y confianza en que no se malgastará el esfuerzo a causa de la constante presión de las minorías comunistas contra el orden establecido.

Mr. Bevin ha rendido un digno homenaje al Gobierno y al pueblo de los Estados Unidos por su acertada decisión de entrar a formar parte de esta histórica empresa. También merece encomios el Gobierno del Canadá, y, sobre todo, el primer ministro, Mr. Laurent, que tanto cooperó a la creación de un acuerdo atlántico. El propio Mr. Bevin se ha esforzado persistente e incansablemente para unir más íntimamente a Europa y América del Norte desde que, al proponer la Unión Occidental a la Cámara de los Comunes hace dos años, dijo proféticamente que a él no sólo le preocupaba Europa como nación geográfica.

El fruto de estos afanes conjuntos es un pacto en el cual, por vez primera desde que se acabó la guerra, es posible ver los comienzos de un sistema de seguridad colectiva, basado en intereses duraderos y respaldado por potencia efectiva. Si no falta voluntad y esfuerzo —y fe— para hacer que funcione, el pacto aportará al mundo esperanzas de paz.

«The Times», Londres. (Independiente).

2. Hasta ahora el pacto sólo se ha forjado sobre el papel. Urge que, sin demora, se lleven a la práctica con rapidez y resolución las promesas hechas y aceptadas. El poderío que respalda el pacto es inmenso, pues cualquiera que resulte ser la redacción exacta del artículo que trata de la cooperación militar, puede asegurarse, sin temor a equivocaciones, que se refiere específicamente al empleo de la fuerza armada, y que los Estados Unidos, a pesar de toda su tradición y de las trabas impuestas por su Constitución, aceptan sin titubeos esa obligación sin precedente.

En cuanto al Canadá, desde luego nunca surgió duda alguna. Fué su actual primer ministro, Mr. St. Laurent, quien, siendo ministro de Asuntos Exteriores, abogó precisamente en favor de esta misma asociación de naciones amantes de la paz—libre de los obstáculos inherentes al fatal procedimiento del Consejo de Seguridad—, que ahora convierte en realidad el Pacto del Atlántico.

Y por la aportación —que apenas si ya se le ha reconocido plenamente— hecha por el Canadá en la última guerra, es posible calcular la magnitud de su aportación al nuevo frente defensivo. Ahora la labor inmediata y que exige pronta atención consiste en lograr que sea eficaz la organización de las fuerzas de la defensa.

«The Spectator». Londres. (Semanaario conservador).

## Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila; Tostado, 7 Teléfono 96

En el sorteo celebrado el día 19 de abril de 1949 han resultado premiados los números siguientes

Con 25 pesetas el número 260 Premiados con 2'50 pesetas todos los números terminados en 60

## Vida económica nacional

### Importante expansión de nuestra producción de cáñamo

Dentro del amplio campo de nuestras industrias textiles hay un sector que está ganando un auge muy digno de consideración en los últimos tiempos. Este sector es el del cáñamo. La carencia de fibras extranjeras lógicamente nos han hecho reaccionar activando el propio cultivo. Así, en el algodón existen ya importantes plantaciones en nuestro suelo. La producción de seda derivada de la extensión de la cría del gusano, que tiene ya tradición en nuestras regiones levantinas, se ha intensificado, asimismo, en los últimos años. En cuanto al rayón y otras fibras artificiales, la producción española mejora también notablemente. Lo mismo puede decirse del lino y, en fin, de casi todas las fibras textiles. Lógicamente se ha hecho más sensible la insuficiencia de propia producción en aquellos sectores en que nuestras industrias de transformación tienen mayor capacidad, como es el caso del algodón y también de la lana.

Pero hoy queremos parar la atención en el cáñamo, que calladamente está dando en estos últimos tiempos a las fábricas españolas contingentes abundantísimos de fibra que ellas se encargan de elaborar. La industria catalana de hilos y tejidos de cáñamo, que hasta hace poco empleaba básicamente fibra extranjera, utiliza actualmente enormes cantidades de cáñamo cultivado en España. La producción de este textil es tan importante y está tan extendida por todo el suroeste de nuestra patria, que ya en estos precisos momentos hemos podido emanciparnos del extranjero de una manera total.

Es importante tener en cuenta que en proporción con nuestro territorio, España es quizás hoy día el país europeo que posee más plantaciones de cáñamo, situadas especialmente en Cataluña, Valencia, Almería y también en casi todas las demás provincias mediterráneas.

La fibra más apreciada es la de Valencia, Alicante y Almería, donde se encuentran las mayores plantaciones. Las dos primeras provincias producen ellas solas el 66 por ciento del cáñamo producido en toda España, cuya producción total se eleva aproximadamente a unas 17.000 toneladas.

Con el cáñamo español se fabrican tejidos que permiten confeccionar artículos de todas categorías, desde las telas para trajes de verano y ropa interior hasta las velas y redes para las pequeñas embarcaciones y para la pesca.

Como prueba definitiva de la importancia que nuestra producción nativa de cáñamo ha adquirido en estos últimos tiempos basta decir que muchos de estos artículos que acabamos de enumerar hemos tenido que importar hasta el pasado año, mientras que en el actual no ya satisfacen plenamente la demanda interior, sino que incluso podemos permitirnos el lujo de empezar a exportar alguna que otra partida al exterior. Y en un futuro próximo, continuando por el mismo camino de expansión en que vamos, es de esperar que el cáñamo se incorporará de una manera positiva y considerable a la lista de nuestros productos de exportación.—A. Sp.

## Noticias breves

Recuerdos de antaño

LONDRES.—Ahora que las mujeres tienen iguales derechos que los hombres en muchos aspectos, causa asombro recordar que hace poco más de un siglo, en Inglaterra, se compraban y vendían mujeres, a veces con perfecta impunidad para el marido, autor de la venta. En una reciente emisión de la B. B. C. Clade Berry contó a sus oyentes cómo se efectuó una de estas transacciones. El marido condujo a su mujer al mercado, con una soga al cuello, dispuesto a venderla al mejor postor, que no ofreció más que media corona. Menos mal que el sucesor terminó ingresando en la cárcel el vendedor y el comprador. Otro caso semejante se registró en 1835 en que el marido vendía a su mujer, de treinta años; pero la subasta fué de escaso lucimiento, mas no le dieron por ella más que cuatro peniques, y para eso tuvo que abonar uno como derecho de peaje.

Huevos irlandeses para la Gran Bretaña

Todos los huevos de gallina que el Eire puede enviar a la Gran Bretaña hasta el 31 de Enero de 1951 serán adquiridos por este país al precio de dos chelines y seis peniques la docena. Mr. Dillon, Ministro de Agricultura del Eire, ha anunciado al mismo tiempo el proyecto de establecer extensas granjas para la cría de capones destinados al Reino Unido.

Sustitutivos del jabón

Todos sabemos que la fabricación del jabón requiere grasa, pero, por desgracia, en estos tiempos de escasez, la grasa ha de destinarse a otros usos de carácter más apremiante. Esto explica la falta de jabón en todos los países del mundo. La industria química británica ha logrado resol-

ver el problema fabricando sustitutivos extraídos del petróleo, los cuales se exhibirán en la Feria de Industrias que se celebrará el próximo mes de Mayo, y en la que se darán a conocer también otros productos sintéticos derivados del petróleo, que permitirán el ahorro de grasas para la alimentación.

Las Compañías de electricidad se sienten espléndidas

Las Compañías Reunidas del Sur de Inglaterra, suministradoras de electricidad, confían de tal manera en encontrar a los morosos y en la justicia de los tribunales, que han decidido devolver las fianzas depositadas al firmar los contratos con los usuarios, siempre que la cantidad de electricidad consumida durante el trimestre no excede de las dos libras esterlinas, que es la fianza depositada. Será la primera vez que las Compañías, en vez de cobrar, se desprenden de unos cuantos miles de libras en beneficio de sus clientes.

Expedición al Antártico

Una expedición conjunta organizada por Inglaterra, Suecia y Noruega pasará el próximo invierno en el Antártico. El director del grupo ha visitado Inglaterra recientemente para examinar el equipo facilitado por este país, en el que se destaca especialmente el uso del nylon y de nuevas materias plásticas empleadas en la construcción de trineos, muy resistentes y ligeros; también se han fabricado recipientes especiales para alimentos y otra serie de novedades que facilitará la labor de los expedicionarios.

Una maqueta del «Queen Elizabeth» En la oficina de la Cunard Line, en Nueva York se exhibirá en breve una fiel reproducción del «Queen Elizabeth» de 6 metros de longitud y un peso de 1.350 kilos,

## El Cuartel General de la Unión Occidental

En el histórico Fontainebleau, a 48 kilómetros al Sur de París, jefes y oficiales de la organización «Uniforce», o defensa de la Unión Occidental, están preparando el Cuartel General donde los mejores militares de la Europa Occidental han de converger en caso de guerra mundial.

Esta pequeña población francesa, de 15.000 habitantes, es la sede de la primera organización de agrupación de Ejércitos, en tiempo de paz, de la Europa Occidental.

Pertenecen estos soldados a cinco naciones unidas bajo el mismo Mando. «Uniforce» es el Estado, ayer conjunto de militares británicos, franceses, belgas, holandeses y luxemburgueses, y son ellos los que están habilitando este Cuartel General para el Mando militar del Consejo de la Unión Occidental, que preside el mariscal Montgomery.

La sencillez del lugar contrasta extrañamente con la importancia de la misión que los oficiales de la «Uniforce» están ya desempeñando. El patio estilo Enrique IV lo atraviesan militares, aviadores y marinos de las distintas naciona-

lidades, portadores de órdenes y encargos relacionados con la complejísima organización que representa un Estado Mayor de tal naturaleza.

Hay una instalación telefónica modernísima, con líneas directas de enlace con los departamentos oficiales de Londres, París, Amsterdam, Bruselas y otras capitales europeas, y la central cuenta con operadores de la nacionalidad correspondiente a los usuarios de los distintos teléfonos.

La RAF es la que lleva la gobernanación del edificio. Los oficiales viven en la actualidad en casas particulares y en hoteles, pero se trasladarán en breve a unas dependencias adaptadas por los franceses en viejos cuarteles del Ejército. Algunos oficiales tienen el propósito de trasladar a Fontainebleau a sus esposas e hijos. Es en las afueras de esta población donde se encuentra emplazado el Castillo Fougeres, como se llama este Cuartel General. Tiene unos sesenta años de antigüedad y es de construcción rural, con torres irregulares y semi cubierto de hiedra por la parte posterior. —(Calpe).

Todos los Bancos admitirán tu donativo para la emisora del Papa, aunque quieras que tu nombre permanezca anónimo. Sólo Dios sabrá el nombre, porque El sí que lo anotará en su resguardo.

## COSAS CURIOSAS

Billetes de Banco de piel

En el primer país que se utilizaron los billetes de Banco fué en China. También en este país, en época no muy lejana se aceptaban ciertas pieles valiosas como si fueran papel moneda.

El origen de la negociación de estas pieles fué el siguiente: Una vez escaseó el dinero de tal forma que el emperador Ou-Ti dió a entender a su tesorero que no podía subsistir aquel estado de cosas. En aquel tiempo era costumbre que los príncipes y cortesanos se cubrieran la cara con un trozo de piel cuando comparecían ante el rey, y aprovechándose de la ventaja de esta costumbre el tesorero publicó un decreto prohibiendo para este fin el uso de todas las pieles, excepción hecha de la de ciertos ciervos blancos que se criaban en los parques imperiales. Como es natural, inmediatamente empezaron a buscarse pieles de esta clase y no siendo posible adquirir más que en las posesiones regias, los agentes del tesorero las vendían a precios exorbitantes, llenando así las arcas del emperador.

El valor adquirido por las pieles subsistió y no tardaron en aceptarlas los comerciantes como equivalente de dinero efectivo.

En las pesquerías regias de Alaska se empleaban antiguamente trozos de piel de morsa sellados en vez de dinero para pagar a los obreros.

La electro-encefalografía

Hay multitud de personas interesadas en conocer cómo funciona

para fabricar el casco se ha utilizado un tronco de caoba blanca de 6 toneladas, y la construcción ha llevado un año de trabajo.—(Calpe).

nan aparatos mecánicos y eléctricos, y de otras clases, pero son pocas las que se interesan por el mecanismo del cerebro. La estructura cerebral viene estudiándose desde hace largo tiempo, pero los modernos métodos de cirugía y la nueva ciencia de la electro-encefalografía han proporcionado últimamente los medios para estudiar el cerebro mientras éste trabaja. Merced a este procedimiento el profesor Adrián, de Inglaterra, una de las mejores autoridades en esta cuestión, ha expresado su confianza de que pronto será posible descubrir las fuentes del pensamiento, de los sentimientos y de la conciencia.

Los chimpancés son demasiado caros

Debido a que los chimpancés eran demasiado caros para utilizarlos en experimentos médicos relacionados con el catarro común, los científicos ingleses han tenido que emplear hombres voluntarios. Los experimentos se realizan en una clínica dedicada a estos fines, establecida en Salisbury (Inglaterra), donde centenares de esos voluntarios han sido inyectados con el microbio cataral.

### Todo asegurado en el Subsidio Familiar

DISFRUTARA DE

Préstamos Nupciales para su hogar en proyecto.

Subsidios Familiares para sus hijos.

Subsidios para su viuda y huérfanos.

Premios a la Natalidad para su numerosa familia.

Subsidios de Escolaridad para la instrucción de sus huérfanos.

Trabajadores, procurad que vuestro patrono os inscriba en el Régimen Obligatorio de Subsidios Familiares.

AL PIAZOS Y AL CONTADO RELOJES SUIZOS CRONOGRAFOS ENVIOS POR CORREO PIDA CATALOGO GRATIS INDUSTRIAL SUIZA 15 AÑOS GARANTIA FANTASTICO CORREOS TAMORA

### Grandes existencias y variado surtido de

Norias de Arados de Trilladoras de Aventadoras de Calzas y bujes de En la fundición de

ALAEJOS

Catálogo gratis. Pedidos a Hijos de Jorge Martín Alaejos (Valladolid)



## COSAS DE AVILA

Estamos viviendo la primera etapa de la Primavera. Como no nos sentimos poetas, pese al ambiente local y provincial que en el aspecto antes citado se respira por doquier, imposible es que salgan de nuestra pluma unos versos en loor a esta bella «señora», ante la cual rendimos solo unas líneas de prosa rutinaria, saludando su presencia siempre encantadora a través de sus temperaturas suaves, del verdor intenso con que engalana la campiña, las flores con que exorna los árboles, etc., etc. Este es el momento propicio para hacer un recorrido por nuestros jardines, aniquilados por los fuertes cierzos del invierno y que ahora, merced a la providencia de Dios resucitan con hermosura sin igual. Dígalo si no el bellísimo jardín de San Roque que iniciativas municipales, ya algo añejas, hicieron resurgir en un aridísimo arenal, cuajado de cardos y de hierbatos. Bien lo tenemos presente los que siempre hemos vivido en estas latitudes. Lleva varios años en laboriosa gestación y en continuo aislamiento de las gentes y la verdad con harta razón. ¿Qué hubiera sido de sus tiernas plantaciones si se las hubiera dejado al arbitrio de la grey infantil, tan dada a estropear lo que está a su vista? Estos «peques» seguramente lo hubiesen anulado con toda rapidez.

Ya el citado parque está al pa-

recer en condiciones de ser frecuentado, como los otros que posee Avila. Sin miedo a violencias explicables, unos buenos consejos de los padres y una discreta vigilancia, pero acompañada de la debida energía por parte de sus guardas, serán los mejores custodios de esta obra, de tanto solaz para chicos y grandes. Nuestro Ayuntamiento tiene el propósito de abrirle al público este año. Todos tenemos obligación de no frustrar tanto esfuerzo y dinero gastado, cooperando a los cuidados municipales. Hacer lo contrario sería un acto incivil que está muy lejos de querer realizar la mayoría de nuestro pueblo.

A nuestro juicio falta algo para completar esta obra jardinera. ¿No sería conveniente rodear su exterior con una balaustrada de piedra? Con respecto a su interior ¿sus plantaciones no podían aislarse con alambradas? ¿Las puertas— hoy de madera— que dan acceso no podían sustituirse, con un arco artístico de ladrillo o piedra, de sabor abulense? Algunos asientos más, situados en sitio próximo a los árboles, no estarían de más. Todas estas cosillas harían de este parque un conjunto muy agradable.

El señor concejal delegado de jardines tiene la palabra en este asunto, sin olvidar a nuestro distinguido arquitecto tan encariñado con todo lo que supone ornato de nuestra ciudad.

## Donativos para la RADIO VATICANO

Lomoviejo, 75 pesetas; moraleja de Matababras, 22; Sígeres, 25; Muñogrande, 50; Villanueva de Gómez, 150; párroco de Murtel, 10; don Primitivo de Juan, 100.

(Continuará)

NOTA.—Estos donativos se reciben en las oficinas de la Junta Diocesana para el Año Santo (Palacio Episcopal), en todos los Bancos de esta Plaza, Caja de Ahorros y Caja Central Rural (Bracamonte, 8).

## CLINICA QUIRURGICA

### Dr. Emilio Suárez

#### Bajo

(GIRUJANO - TRAUMATOLOGO del Seguro de Enfermedad) Cirugía, Huesos y Articulaciones. — Estancia de enfermos operados. Servicio permanente de transfusiones de sangre.

Consulta de ONCE a UNA y de TRES a CUATRO  
Paseo de Don Carmelo, 14  
AVILA

## Donativos para la Casa de Misericordia

Un señor amante de los pobres, 216 pesetas.

SE VENDE camión Dodge, 3-5 toneladas (S. P.), ruedas nuevas, perfecto estado. Garaje, Tomás Luis de Victoria, 19.

EXTRA VIO broche plata, agua marina, rectangular, desde San Pedro a Magdalena, Jueves Santo mañana. Se gratificará su entrega en Jefatura de Ganadería, Esteban Domingo, 7.

POR AUSENCIA urge liquidar mobiliario casa completa. Vedlo de 11 a 1 y de 4 a 7 en plaza Teniente Arévalo, 3. piso 2.º, hasta día 21.

## Nueva fábrica de bolas de carbón Primo Ibáñez

Instalada en el Paseo de Santo Tomás, número 14. Teléfono 371.  
SE SIRVE A DOMICILIO

## Ecos de Sociedad

Boda

Ante el altar mayor de la iglesia parroquial de San Pedro Apóstol han santificado sus amores don Fernando Gutiérrez y la gentil y simpática señorita María del Rosario Lobo Sánchez, hija del acreditado comerciante abulense, don Francisco. Bendijo la sagrada unión y celebró la misa de velaciones el ecónomo de la citada iglesia, don Hipólito Mayoral.

La novia, que lucía elegante traje blanco de «moaré», tocada con corona de azahar y velo de tul ilusión, portando precioso ramo de azucenas, todo lo cual daba vistoso realce a sus naturales encantos y esbelta figura, hizo su entrada en el templo del brazo del padrino, su hermano, don Alejandro, y el novio daba el suyo a la madrina, bella señorita Carmina del Valle.

Concluida la religiosa ceremonia, firmaron el acta del Juzgado por parte de la desposada, su tío don Pablo Sánchez, industrial de esta plaza; don Francisco Jiménez industrial de Madrid, y don Manuel Nieto, también industrial de Grajos. Por parte del contrayente firmaron don Florián Jiménez y don Miguel Cervellin.

Los invitados, en número incontable, entre los que se hallaban familiares y amigos llegados de Madrid, y de esta provincia, fueron más tarde delicadamente obsequiados con un almuerzo en el céntrico y acreditado restaurante «Piquío», y la feliz pareja, que recibió múltiples parabienes, partió después, en viaje de bodas, proponiéndose visitar varias capitales de España.

Deseámosles todo género de ventura y prosperidades en el nuevo estado que acaban de contraer.

Viajeros

Ha regresado de Galicia, donde ha pasado unos días con el triste motivo del fallecimiento de su hermano, ilustrísimo señor don Generoso Queimadelos, comandante de Infantería, la profesora del Magisterio de Avila, doña Petra Queimadelos, a quien como a los demás familiares expresamos el testimonio de nuestra condolencia.

## LA LEGION

Banderín de Enganche auxiliar de Avila

¡¡ESPAÑOLES!!

Podéis alistaros como voluntarios en los GLORIOSOS TERCIOS LEGIONARIOS, donde hallaréis todas vuestras necesidades cubiertas; viviréis con el decoro y holgura que se pueden permitir las fuerzas mejor pagadas del Mundo. Hallaréis hermandad entre vuestros camaradas de armas. Justicia y cariño en vuestros superiores. Respeto de todos los extraños y temor de vuestros enemigos.

¡PATRIOTISMO! ¡DECISION! y ¡GRANDEZA! demuestra el voluntario.

¿Qué esperas, futuro Caballero Legionario, para alistarte...?

Puedes cumplir tu Servicio Militar en sus filas y si te gustan las armas puedes continuar y tendrás tu porvenir asegurado.

Compromisos de 3, 4 y 5 años, Primas de enganche al ingresar: De 600, 800 y 1.000 pesetas.

Haberes en mano diarios: De 3 pesetas en adelante.

Permisos por años de servicio. Permisos periódicos a la Península.

NOTA.—Documentación necesaria para poder ingresar: Partida de nacimiento.

## Administración de Rentas Públicas

SECCION DE UTILIDADES

Se recuerda a todos los comerciantes e industriales individuales sujetos a tributar por la tarifa tercera de la contribución de Utilidades de la riqueza mobiliaria, que el día 30 del corriente mes de abril finaliza el plazo establecido en el apartado c) del art. 4.º de la Ley de 29 de marzo de 1941, para la presentación de las declaraciones correspondientes al ejercicio de 1948.

La presentación de la documentación deberá hacerse por triplicado ejemplar debidamente reintegrados, y ajustándose a las siguientes normas:

1.º Declaración jurada de resultados, comprensiva de los beneficios o pérdidas en el citado año económico; el capital empleado en el negocio, referido al primer día del ejercicio y los demás particulares que se expresan en el modelo oficial.

2.º Estado demostrativo de resultados. Si la Empresa explota varias industrias de características distintas, presentará un estado demostrativo de resultados por cada una de ellas, cuyo resumen figurará en la declaración jurada.

3.º Copia autorizada del balance inventario en fin del ejercicio económico.

4.º Detalle, por conceptos, y en su caso por Industrias, de gastos normales ocasionados.

5.º Detalles, por conceptos, de los rendimientos y de los quebrantos eventuales de la Empresa producidos en el ejercicio económico.

6.º Relación de las CUOTAS devengadas durante el periodo impositivo por las Contribuciones Territorial e Industrial.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados, pues su incumplimiento será sancionado en la forma establecida en el artículo 26 de la vigente Ley de Utilidades.

El administrador de Rentas Públicas, P. S. José María Laborda.

## SERVICIO

### Meteorológico Local

(Aeródromo de Avila)

Temperaturas extremas registradas en el día de hoy:

Máxima, 19.

Mínima, 10,6.

Del momento, (seis y media de la tarde), 15.

Viento, Sur sureste, 15 kilómetros por hora.

Lluvia, inapreciable.

## DR. JOSE BELLO GONZALEZ

Especialista en enfermedades de la piel, sífilis y venéreas.

Consulta: De una a dos y de seis a ocho Avenida de José Antonio núm. 19.

## Violento incendio en Zamora

ZAMORA.—Un voraz incendio ha reducido a cenizas el edificio donde se encontraban instalados el Colegio y el Centro Farmacéutico. Las pérdidas se calculan en más de un millón de pesetas. Fueron pasto de las llamas los productos allí almacenados y el archivo.—(Cifra.)

COMPRO triturador de granos. San Roque, 36.

Fe de soltería. Consentimiento paterno para los menores de veintidós años. Saber leer y escribir.

Edad: de 18 a 35 años.

Presentarse en este BANDERIN, sito en la Zona de Reclutamiento y Movilización número 5 de Avila

## Varios muchachos y su profesor, perdidos en la nieve

KINGSTON, 19.—La Policía del Estado de Nueva York ha iniciado los trabajos pertinentes para hallar a cuatro muchachos y a un profesor de su colegio perdidos durante una tempestad de nieve en las montañas de Catskill. Aviones particulares participan en los trabajos de salvamento.

La crítica situación de los cuatro muchachos y de su profesor ha sido revelada por dos compañeros que quedaron separados de aquéllos por un alud.—EFE.

Cuatro hermanos en estado semisalvaje

BUENOS AIRES, 14.—En una lejana zona de la provincia de Córdoba, en Pampayasta Sur, fueron hallados en una misera choza cuatro menores en completo estado de abandono, que llevaban una vida semisalvaje, aislados totalmente de los centros de población desde que nacieron. Se llaman Jeremías, Zulima, Teodoro y Solano Irusta, de diez y ocho, dieciséis, nueve y cinco años, respectivamente.

Al ser encontrados por las autoridades que realizaban una inspección por la zona con motivo de los recientes temporales, dieron muestras de temor. Cuando se les interrogó apenas si pronunciaron algunas palabras, pues su aislamiento les ha impedido el conocimiento del idioma. Se ha comprobado que habiendo fallecido su madre hace varios años, el padre llamado Pedro Irusta, se dedicaba al peonaje por las fincas próximas para ganarse la vida dejando en completo abandono a sus hijos.

1.503 traficantes de estupefacientes procesados en Méjico

MEJICO.—Durante el ciclo 1948-49 la Procuraduría General de la República de Méjico ha logrado la total destrucción de 2.705.428 metros cuadrados de sembradíos de adormidera ocultos en las serranías y ha detenido y seguido proceso a 1.503 traficantes de drogas estupefacientes. Solamente en el Estado de Puebla se decomisaron e incineraron 268 mil 450 kilogramos de marihuana. De la extensa superficie dedicada al cultivo de la fatídica adormidera, 690.000 metros cuadrados están actualmente dedicados a cultivos lícitos, como ajonjolí, tomates, judías, etc. También se han descubierto dos laboratorios clandestinos en los que se transformaba el opio crudo en heroína y morfina, y en ellos se incautó la Policía de 51 kilogramos de opio crudo. El total de este decomiso en toda la República durante el periodo indicado fué de 78 kilogramos con 408 gramos.

Una mina modelo

En la mina de carbón Rothes, de Escocia, se están haciendo los trabajos necesarios para la instalación de todos los adelantos hasta ahora conocidos en la explotación de esta clase de minas. Cuando la obra esté terminada, lo que no será antes de seis o siete años, la mina contará con trenes subterráneos remolcados por máquinas Diesel, que transportarán hombres, herramientas y mineral; habrá abundancia de luz y unas magníficas instalaciones para el acondicionamiento de aire; los túneles serán rectos y uniformes, a diferencia de las galerías de trazado irregular de las minas antiguas.

Los alrededores se plantarán de césped y arbustos, y se construirán torres de cemento para los montacargas. Cuando la mina se halle en plena producción podrán trabajar en ella unos dos mil hombres.

El funcionamiento de las emisoras de Radio de alguna importancia cuesta millones de dólares cada año.

Los católicos deben saber que no se ha terminado todo regalando al Papa una nueva y potente emisora, sin asegurarse su costoso funcionamiento con un capital que permita que los aparatos trabajen.

## Enorme excedente de trigo en Estados Unidos

NUEVA YORK, 19.—La cosecha de trigo norteamericana representa un problema por su abundancia. Según el periódico «Wall Street Journal», dentro de tres o cuatro semanas comenzará la recolección en los Estados de Tejas y Oklahoma. El trigo comenzará a llegar a los graneros cuando éstos tienen todavía más de 300 millones de bushels del pasado año. Nadie sabe qué se hará finalmente con todo el trigo que se coseche. Se cree que una vez cubiertas las necesidades del país, habrá mil millones de bushels para la exportación.—EFE.

## Redacción del texto único del catecismo

ZARAGOZA, 19.—Bajo la presidencia del canónigo don Práxedes Alonso, de este Cabildo, han comenzado sus tareas las personalidades designadas por la Conferencia de Metropolitanos Españoles para la redacción del texto único del catecismo.—(Cifra.)

Estudiantes franceses recibidos por el Prelado de Zaragoza

ZARAGOZA 19.—Una nutrida comisión de profesores y estudiantes franceses de la Sorbona de París, que se encuentran en esta ciudad, ha sido recibida por el arzobispo, doctor Domenech, que les dirigió frases de saludo y bienvenida.—(Cifra.)

Manifestaciones del Arzobispo de Concepción (Chile)

BARCELONA 19.—El arzobispo de Concepción (Chile), monseñor Silva, ha manifestado a los periodistas, antes de dirigirse a Roma, donde hará la visita «Ad limina» a la Santa Sede, que su viaje por España, país al que califica de espléndido Museo, en el que todas las nobles manifestaciones del arte tienen su más esplendorosa representación, le ha producido muy óptimas impresiones. Dijo que había visitado al Caudillo y al ministro de Asuntos Exteriores, habiéndole agasajado este último con una comida en el palacio de Viana. Monseñor Silva ha sido cumplimentado por el cónsul de Chile y ha visitado al obispo de Barcelona, doctor Modrego.—(Cifra.)

Manifiesto de Concepción (Chile)

Manifiesto de Concepción (Chile), monseñor Silva, ha manifestado a los periodistas, antes de dirigirse a Roma, donde hará la visita «Ad limina» a la Santa Sede, que su viaje por España, país al que califica de espléndido Museo, en el que todas las nobles manifestaciones del arte tienen su más esplendorosa representación, le ha producido muy óptimas impresiones. Dijo que había visitado al Caudillo y al ministro de Asuntos Exteriores, habiéndole agasajado este último con una comida en el palacio de Viana. Monseñor Silva ha sido cumplimentado por el cónsul de Chile y ha visitado al obispo de Barcelona, doctor Modrego.—(Cifra.)

## Viajes alrededor del mundo

LONDRES.—Tres Compañías británicas dedicadas a la explotación de líneas aéreas, en cooperación con otras catorce entidades internacionales, han establecido una tarifa única para dar la vuelta al mundo en avión. El viaje podrá realizarse a través de mil rutas diferentes, pasando por 165 ciudades y cuarenta y cinco países de los cinco continentes. Su duración será de un año y su precio de cuatrocientas veintidós libras esterlinas, en el que va incluido el alojamiento en las escalas nocturnas.

El viajero no tendrá que abonar ninguna cantidad extra si desea detenerse en algún punto, con la condición de que el viaje completo se realice en el plazo fijado de un año.—(Calpe.)

## REMEDIO EPIGAZ CONTRA LA PESTE

### Aviolina ROJO

Siguiendo fielmente las instrucciones de empleo que se dan en farmacias y droguerías